



Expertos consideran que el déficit del Fonasa no bajará

La inclusión de nuevos grupos y la estructura de costos congelan la ecuación

■ Expertos de la salud y dirigentes políticos consultados por El País estimaron que el aporte de Rentas Generales para sostener al Fondo Nacional de Salud (Fonasa) —que en 2023 llegó a un récord de US\$ 821 millones de déficit— no solo no bajará en el próximo tiempo, sino que algunos prevén que subirá.

EN ESTE NÚMERO

Dengue: suman más de 500

Uruguay llega a esa marca por primera vez desde que hay registros.

NACIONAL / A6

La importancia del beso

Día Mundial del Beso: una mirada sexológica, microbiológica y sicológica.

BIENESTAR / B5



MILEI Y MUSK PROYECTAN UN "GRAN EVENTO"

Prevén un encuentro en Argentina para "fomentar las ideas de la libertad". "Gracias por lo que haces por el mundo", le dijo Milei.

INTERNACIONAL / B2

ÍNDICE

Qué Pasa	A2	Internacional	B1
Nacional	A4	Bienestar	B5
Economía	A9	Voz del lector	B8
Rurales	A11	Espectáculos	B9
Opinión	A12	Televisión	B12
Las firmas	A13	Cartelera	B13
La última	A14	Deportes	C

EL TIEMPO

MÍN. 15° MAX. 21° Cubierto. Probables precipitaciones.

NO SOLO SEXO Y EDAD
LAURA RAFFO PROPONE INTEGRAR MÁS VARIABLES

que Rentas Generales, además, financia la asistencia médica de 900.000 personas que no aportan al Fonasa, pero que igual acceden a los servicios de salud de ASSE, con la misma canasta de prestaciones que las mutualistas. Se aduce que el principal factor que determina el déficit es la inclusión, desde 2011 hasta 2016, de los jubilados y pensionistas. Esto repercutió en que la ayuda subiera de forma casi ininterrumpida desde 2012, pasando de US\$ 129 millones ese año, a US\$ 821 millones. Ante la consulta de si es posible otra gestión del dinero que hacen los aportantes, remarcan una barrera: el 69% de la paramétrica de costos está relacionado con los salarios.

NACIONAL / A4



TRES VIRTUDES PARA LA INVERSIÓN

Terminal de graneles líquidos

■ Con una inversión de US\$ 30 millones en el marco de proyectos por US\$ 300 millones, Navios edificó una nueva terminal de graneles líquidos en Nueva Palmira. La terminal cuenta con un muelle que recibe báczas cisterna. Esta terminal puede almacenar 37.000 metros cúbicos de líquidos. Navios también moviliza mineral de hierro.

DARWIN BORRELLI

El presidente Luis Lacalle Pou dijo ayer en Nueva Palmira a empresarios logísticos, náuferos y portuarios del país, que Uruguay tiene tres virtudes para atraer inversiones: "la madre naturaleza", la infraestructura vial y portuaria y la cultura nacional. Con respecto a la naturaleza, el primer mandatario destacó la posición privilegiada del país en un punto clave de la hidrovía que lo hace recibir cargas de la región. Luego se

ñaló que la infraestructura vial y portuaria atraen inversiones relacionadas con el mundo marítimo. Y con respecto a la cultura nacional expresó que el país tiene una Constitución y leyes, y que los uruguayos "limitan" a los gobernantes y los hacen acatar las normas.

El presidente participó ayer de la inauguración de una terminal de carga líquida de Corporación Navios en Nueva Palmira.

NACIONAL / A5

Listas de contratos directos locales

Una de cada dos altas en las intendencias, por esa modalidad

■ Una de cada dos contrataciones informadas por las intendencias entre 2021 y 2022 fue por "designación directa", según los datos en poder de la Oficina Nacional de Servicio Civil (ONSC). Los jerarcas departamentales cuestionan que esos datos —que son reportados por sus propios funcionarios— tienen sesgos al incluir contratos zafrales que se renuevan frecuentemente, en algunos casos mes a mes. Sin embargo, incluso solo entre los funcionarios no zafrales, las designaciones directas representan una de cada tres altas, según los datos procesados por El País. El tema de los ingresos a las intendencias copó la agenda esta semana ante la iniciativa de Ciudadanos (Partido Colorado) de impulsar un plebiscito para fijar en la Constitución que las contrataciones deban ser por concurso o sorteo, en una línea similar a la que planteaba el proyecto de ley impulsado por el fallecido Adrián Peña.

QUÉ PASA / A2-3

PINTADAS

Patrimonio plantea penas más severas

■ El presidente de la Comisión de Patrimonio, William Rey, tiene pronto un proyecto de ley que propone un agravamiento de las penas en los casos en que se afecte un monumento histórico nacional. "Hay una falta de instrumental jurídico para tomar acciones ante procesos de espolio, de destrozo, de afectación visual de cualquier objeto", dijo Rey al presentarse ante la Comisión de Movilidad Urbana de la Junta de Montevideo.

NACIONAL / A4

EE.UU. estima que Irán atacará "pronto" a Israel

El gobierno de Biden dice que la amenaza es "creíble" y refuerza presencia militar en la zona

B1

POZOS ACUMULADOS

SORTEO: 14/04/2024

\$ 110.200.000

ORO \$ 99.700.000

REVANCHA \$ 10.500.000

POZOS APROXIMADOS



www.labanca.com.uy

Prevención y ayuda al juego patológico.
0800-2000
Línea de atención gratuita.

Juego Responsablemente



DOLAR & BROU

COMPRA

VENTA

DÓLAR

COMPRA

VENTA

EURO

COMPRA

VENTA

ARGENTINO

COMPRA

VENTA

REAL

COMPRA

VENTA

COMPRA

VENTA



7 730989 522134